

qu'ici ! C'est avec la plus vive reconnaissance que nous vous remercions d'être venu nous voir. Que Votre Eminence daigne porter aux pieds de Notre Saint-Père les hommages de ses enfants de l'Ouest Canadien. Le cri de leur cœur est : " Vive Pie X, le pape de l'Eucharistie, le pape de la communion fréquenté ! Vive Pie X, le pape qui restaure tout dans le Christ ! *Instaurare omnia in Christo.*"

LES CITOYENS DE LA VILLE DE SAINT-BONIFACE.

REPOSE DE SON EMINENCE.

Son Eminence se leva de son trône et, promenant au loin son regard sur l'immense assemblée, prononça d'une voix pénétrante le discours suivant que nous croyons reconstituer presque dans son texte :

Mes bien chers Frères,

" Venu à Montréal comme le représentant du Chef de l'Eglise pour présider le Congrès eucharistique, j'ai désiré ardemment visiter l'Ouest canadien. Le Saint-Père s'intéresse vivement à la partie de son troupeau qui habite cette contrée éloignée. Il s'intéresse particulièrement à cette ville de Saint-Boniface, qui est comme la citadelle de la foi catholique dans cette belle province du Manitoba, et il a une estime et une affection spéciale pour votre digne Archevêque, auquel m'unissent moi-même les liens de l'amitié. La mission du délégué du Saint-Père eut donc été incomplète s'il n'était venu en personne vous donner une preuve spéciale de son intérêt et de son estime.

" Je vous remercie de l'accueil si splendide, si cordial et si filial que vous faites au Légat de Sa Sainteté. Je vous remercie d'être accourus si nombreux pour acclamer le Chef de l'Eglise dans la personne de son humble représentant.

" Je ne vous parlerai pas longuement du Congrès. Ce fut un succès sans précédent. Il a réussi au delà de toute expression. Pendant ces jours l'admiration du monde entier était tournée vers le Canada et principalement vers Montréal, théâtre de ces grandioses manifestations, qui furent un triomphe éclatant pour Notre-Seigneur Jésus-Christ. Cet événement mémorable contribuera à augmenter partout la dévotion à l'Eucharistie. Le Saint-Père en a éprouvé une très vive consolation. Je le sais par les cablogrammes qu'il m'a adressés pour m'exprimer sa grande joie. Et la joie de son Légat, heureux témoin de cette merveilleuse manifestation de Montréal, est indescriptible. J'avais déjà vu de magnifiques hommages rendus à Jésus-Hostie, mais le Congrès de Montréal a surpassé tous les autres congrès et rempli mon âme d'une indioible émotion. Le Saint-Père a pu toucher du doigt la dévotion des Canadiens-Français pour l'Eucharistie. Cette dévotion, la plus belle et la plus féconde de toutes, est enracinée dans vos mœurs depuis les jours héroïques de la Nouvelle-France. Jamais je ne pourrai dire au Chef de l'Eglise la magnificence de ce que j'ai vu. Mes lèvres